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深圳市大为创新科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：20220628 

 

投资者关系活

动类别 

 

■特定对象调研    □分析师会议 

□媒体采访        □业绩说明会 

□新闻发布会      □路演活动 

□现场参观  

□其他（请文字说明其他活动内容） 

 

 

 

活动参与人员 

方正证券：蔡跃升、陆恒 

方正证券研究所：于尚民 

大成基金管理有限公司：矫健 

信达澳银基金：徐聪 

富邻投资：余伟毅 

华泓资产：霍竞春 

工银瑞信基金管理有限公司：盛震山 

时间 2022 年 6 月 28 日（星期二）16：00－17：00 

地点 公司电话会议 

形式 □现场    □网上    ■电话会议 

上市公司接待

人员姓名 

公司董事会秘书兼副总经理何强先生、证券事务代表李玲女

士 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

 

首先，深圳市大为创新科技股份有限公司（以下简称“公

司”或“大为股份”）董事会秘书简要介绍了公司的基本情况，

然后开始交流环节： 

1.贵公司的成长逻辑是什么？ 

答：公司自成立及上市以来，主要从事汽车缓速器的研



发、生产和销售，随着新能源车的发展，汽车缓速器的应用

领域缩小，公司于 2018 年开始尝试转型，后逐步形成了新一

代信息技术业和汽车制造业双主业，半导体存储芯片、智能

终端、汽车三大核心业务板块。 

未来的方向：第一，在半导体存储芯片业务板块，聚焦

在工规级、车规级等企业级存储产品领域；第二，在汽车业

务板块，重点在新能源专用车和新能源车零部件领域，通过

合作和参股的方式，逐步涉足前述领域，该等业务还处于尝

试的阶段，目前对公司收入的贡献有限；公司参股了深圳市

大为弘德汽车工业有限公司（以下简称“大为弘德”），参股

比例较小，且大为弘德还在申请产品准入阶段，未来的发展

还需要一个过程。感谢投资者的提问。 

2.请问领导，我们和比亚迪有什么合作么？是否有特种

车辆的合作。 

答：在新能源车零部件领域，公司于 2021 年中标了比亚

迪胎压监测系统项目，向比亚迪供应了 100 多套胎压监测系

统，已于今年安装在比亚迪生产的公交车上。 

关于新能源专用车领域，大为弘德是公司的参股子公

司，其生产的专用车需要向大型车厂采购汽车底盘用于改

装，目前其改装的样车采购的比亚迪底盘。感谢投资者的提

问。 

3.我们与比亚迪有整车的合作么？ 

答：大为股份与比亚迪没有整车合作，是比亚迪零部件

的供应商之一，且供应量不多。从整车的层面看，大为股份

的参股公司大为弘德有从比亚迪采购底盘用于改装。感谢投

资者的提问。 

4.公司大股东定增，已经通过股东大会审议，目前最新

进展？ 

答：关于 2022 年非公项目，公司于 2022 年 5 月底申报，



中国证监会于 6 月初受理，并于 6 月 24 日向公司提了第一

轮反馈意见。目前公司正与中介机构一起积极准备回复问

题，并将在证监会要求的 30 日内回复，具体回复情况将会在

巨潮资讯网（www.cninfo.com.cn）上披露。感谢投资者的提

问。 

5.请问领导，现阶段公司认为海内外的竞争对手是哪

些？公司有哪些核心竞争优势。 

答：第一，半导体存储芯片领域，相关产品是通过采购

国内外的晶圆厂商的晶圆，委外加工后，提供给消费者。就

竞争对手或者同行来说，江波龙、百维、金泰克、时创意等

都是国内做的比较好的公司，其中江波龙的 IPO已通过了交

易所审核，正在注册中。半导体存储行业是百亿美元级的行

业，市场很大，行业内的每家企业亦有自己的发展规划。公

司的重点在工规级、车规级方面，作为汽车制造业出身的企

业，熟悉汽车制造整个供应链条以及技术要求，故希望在该

领域有一定的发展。 

第二，智能终端领域，主要是基于公司在新一代信息技

术方面的沉淀，重点在手机、摄像头模组等领域，手机主要

是面对非洲和东南亚的消费者，需要规模化的生产和成本控

制，控股子公司四川欧乐智能技术有限公司（以下简称“四

川欧乐”）在四川泸州建了工厂以降低成本，利用海外销售体

系实现规模化销售。 

第三，汽车业务领域，利用公司在行业、渠道、资源的

积累，能够相对快速的进入相关领域。 

公司每个业务板块有不同的发展方向和计划，目前发展

的核心重点还是半导体存储芯片和汽车。感谢投资者的提

问。 

6.公司多面布局，高速发展，请问公司在融资和股权激

励方面的计划？ 



答：关于融资，我在前面已经提到目前公司的 2022 年非

公项目进展；关于股权激励，目前公司没有推出相关规划，

之后会根据公司发展情况再做规划。感谢投资者的提问。 

7.大为弘德的业务开展的怎么样了，公司有没有进一步

的合资计划？ 

答：关于大为弘德，2022 年 1 月，大为弘德已取得民用

改装车生产企业资质；2022 年 2 月，大为弘德获得了由国家

工信部授权的中国汽车技术研究中心颁发的专用车“世界制

造厂识别代号证书”和“企业名称代号证书”两项证书。目

前，大为弘德与国内大型新能源汽车厂商合作的首款清洁专

用车已经下线，正按相关规定的要求，申请民用改装车相关

产品准入，以及向相关环保、质量监督、市场监督等部门进

行资质申请、认证或检验等工作。感谢投资者的提问。 

8.请问大为弘德的经营范围和主营业务有哪些？ 

答：大为弘德主要经营范围是新能源专用车的研发生产

和销售，以及新能源车零部件的研发生产和销售，现阶段主

要产品是新能源专用车。感谢投资者的提问。 

9.请问贵公司 2022年经营计划是怎样的？ 

答：第一，在半导体存储芯片领域，重点发展 NAND Flash

和 DRAM 产品，力争在工规级、车规级等企业级存储产品领

域实现突破并占有一席之地。 

第二，在智能终端领域，除了现有的光电模组、手机业

务，积极开拓 wifi 路由器的产品，截至目前，公司拥有自有

品牌和自主知识产权的 Wi-Fi6 路由器已取得无线电发射设

备型号核准认证（SRRC）和中国强制认证 (CCC)等必要认

证，下一步将开展市场推广和开拓工作。 

第三，在汽车业务领域，在原有的汽车缓速器业务基础

上，继续做应用领域的拓展，同时也积极拓展新能源专用车

及零部件领域的业务。感谢投资者的提问。 



10.公司准备做的套期保值业务，主要是针对的哪一个品

种？ 

答：公司去年开展的业务中，有大量的出口业务，由于

外汇市场风险显著增加，公司及控股子公司拟开展外汇套期

保值业务，以降低公司面临的汇率或利率波动的风险，公司

不进行单纯以盈利为目的的投机和套利交易。感谢投资者的

提问。 

11.看到公司收到 2项专利证书，请问这 2项专利证书会

给公司带来哪些影响。 

答：我就介绍下最近取得的专利，近期公司取得的发明

专利是汽车液力缓速器方面的专利，涉及一种井下作业车用

液力缓速器的控制系统，该发明适应井下车辆有更高的防爆

要求，减少或避免使用电气部件而设计的井下作业车用液力

缓速器的控制系统。该发明专利为公司自主研发取得，其所

涉及的技术及应用领域与公司汽车制造业务相关。上述专利

的取得暂不会对公司近期的生产经营产生重大影响，但有利

于充分发挥公司自主知识产权优势，进一步完善公司的知识

产权保护体系，提升公司的竞争力。感谢投资者的提问。 

12.贵公司在新能源车领域有何布局？定增的资金用途

是否涉及重大资产的并购？ 

答：第一，在新能源领域的布局，公司在新能源车零部

件领域有一些尝试，做了一些胎压芯片业务；在新能源专用

车领域，公司通过参股大为弘德，尝试涉足新能源专用车。

但是上述两个领域仅是尝试阶段，目前对公司收入的影响有

限。 

2022 年非公项目募集的资金，主要是用于补充流动资

金。随着公司规模的扩大和发展，公司近几年的营收成倍增

长，公司的运营资金面临压力，故公司想通过定增来满足日

常经营资金需求。感谢投资者的提问。 



13.请问公司是否即将取得整车的制造准入？如果有了

整车准入资格，是否意味着公司业绩即将迎来更大的爆发

呢？ 

答：目前公司暂无整车生产资质，也暂无这方面的计划。

根据中华人民共和国工业和信息化部网站于 2022 年 1 月 29

日发布的《中华人民共和国工业和信息化部公告（2022 年第

4 号）》，公司参股 10%的大为弘德已取得民用改装车生产企

业资质，这与整车制造资质是有区别的。目前，大为弘德正

按相关规定的要求，申请民用改装车相关产品准入，以及向

相关环保、质量监督、市场监督等部门进行资质申请、认证

或检验等工作。且目前公司持有大为弘德股权比例仅 10%，

对公司业绩影响不大。感谢投资者的提问。 

14.公司在半导体芯片这一块业务是如何布局的？核心

定位是什么？ 

答：公司半导体芯片业务由全资子公司深圳市大为创芯

微电子科技有限公司（以下简称“大为微电子”）开展，大为

微电子是一家集研发、设计、销售于一体的半导体存储器产

品和方案提供商，2022 年，大为微电子将重点发展 NAND 

Flash 和 DRAM 产品；聚焦细分领域，持续创新技术、研发

新产品，通过产品设计、品牌及客户体验，力争在工规级、

车规级等企业级存储产品领域实现突破并占有一席之地；积

极开发和拓展消费级行业大客户，提升消费级存储产品的市

场占有率，重点发展通讯产品、商显产品、mini 主机等产品

行业应用。感谢投资者的提问。 

15.请您介绍一下提到的胎压芯片项目进展情况？ 

答：胎压芯片是公司合作开发的一个产品。胎压芯片、

ABS、安全气囊，是汽车的三大安全系统。公司主要做的是

TPMS（直接式胎压监测系统），目前国内上市公司保隆科技、

万通智控、道通科技在该领域都有较深的布局，公司作为该



行业的新进入者，主要基于汽车业务板块作为公司传统业

务，公司积累了一定的资源，公司在公交车领域，无论是技

术上、渠道上还是产品上都有较深的积淀，因此公司首先切

入的是公交车领域。另外胎压芯片分为前装和后装市场，公

司目前切入的是前装市场。去年 7 月公司参加了比亚迪商用

车胎压监测产品招标,通过竞标成为其胎压监测产品供应商,

进入比亚迪供应链。去年 12 月，公司供应了首批 100 多套

胎压监测产品“直接式胎压监测系统(TPMS)”，今年 3 月在

青岛比亚迪工厂完成安装，安装在公交车上。胎压芯片属于

汽车电子产品领域，和公司的发展方向契合，同时胎压芯片

行业的竞争也较为激烈和残酷，胎压芯片项目是公司探寻汽

车业务的融合创新，加快培育汽车业务新增长点的一个重要

尝试。公司将加强技术投入和市场开拓力度，以期在这个市

场获得一席之地。感谢投资者的提问。 

16.公司目前智能终端业务的应用场景有哪些？ 

答：目前已实现生产及销售收入的主要有两个应用场

景，第一是控股子公司四川欧乐研发、生产的面向非洲、东

南亚、中东和南美等全球新兴市场国家消费者的手机（包括

功能机和智能机），第二是全资子公司深圳市特尔佳信息技

术有限公司提供的通信设备配件、光电模组、半导体等电子

设备产品以及服务。还有一个应用场景是前面提到的 WiFi 路

由器，截至目前，公司拥有自有品牌和自主知识产权的 Wi-

Fi6 路由器已取得无线电发射设备型号核准认证(SRRC)和中

国强制认证(CCC)等必要认证，公司产品已经向国内主要运

营商送样并完成检测，下一步将开展市场推广和开拓工作。

感谢投资者的提问。 

17.公司在年度经营计划里面提到了一个智能终端方面

的资质，请您详细描述下。 

答：这个智能终端方面的资质就是我前面提到的 WiFi 路



由器，目前已取得无线电发射设备型号核准认证(SRRC)和中

国强制认证(CCC)等必要认证，下一步将开展市场推广和开

拓工作。感谢投资者的提问。 

附件清单（如

有） 

无 

日期 2022 年 6 月 28 日 

 


